

Rochefort Agglo

Elle révèle l'âme des maisons endormies

DÉCORATION Frédérique Julien, décoratrice depuis une dizaine d'années et passionnée de maisons anciennes, redonne aux intérieurs le cachet qu'ils méritent. Rencontre

Thiphaine Niederlaender
rochefort@sudouest.fr

Passée la grande porte grise, au 25 bis, de la rue Denfert-Rochereau à Rochefort, on a l'impression de rentrer dans un magazine de décoration à la mode, papier glacé en moins. Les murs, tous revêtus d'une matière différente pour « donner à voir les possibilités », s'élancent vers un plafond d'où pend, dans la salle à manger, un immense lustre d'1,50 mètre de haut fait de morceaux de papier – des actes notariaux, précise Frédérique Julien. Elle a utilisé des documents relatifs à la vente de sa maison, plus d'un siècle plus tôt, pour créer un univers personnalisé, notamment à partir du logo du notaire, qu'elle a peint sur le plancher de sa pièce à vivre et la porte de sa cuisine. Le tout donnant à l'ensemble un ton ancien et poétique qui s'étend à l'ensemble de la maison. Elle possède celle-ci depuis deux ans, et a entièrement rénové et redécouplé les 220 mètres carrés du bâtiment, en utilisant trois coloris et en faisant des lieux un véritable showroom de ses talents de décoratrice et de dénicheuse d'objets insolites.

Pour l'amour des maisons

« J'aime les maisons anciennes », confie Frédérique Julien. « Mais, surtout, j'aime revisiter l'ancien », dit-elle en désignant la bibliothèque que en noyer derrière son bureau, qu'elle a customisé avec des parchemins. À 12 ans, elle a le coup de foudre pour la maison d'une amie à qui elle rend visite. Il s'agit du haras de Saintes. Elle se prend alors de passion pour les brocantes, les petits travaux et la décoration. « Quand je rentre dans une maison, je la vois terminée dans ma tête », explique-t-elle. Son passe-



Les prestations vont du simple conseil sur visite à la rénovation totale sur carte blanche. PHOTO T.N.

temps préféré : retrouver l'âme des lieux chez ses clients. « Il ne s'agit pas de tout changer, mais de donner du sens à ce qui existe », philosophe-t-elle. Elle ne s'occupe pas seulement de maisons anciennes, mais réalise différents projets que ce soit dans des maisons, des appartements ou même des châteaux. Ses prix, ses conseils et ses méthodes s'adaptent même à tous les styles et à toutes les bourses.

Psychologue d'intérieur

L'important pour elle, c'est d'agencer la maison selon les goûts - et surtout les besoins de chacun. Avant de devenir décoratrice, Frédérique Julien était psychologue dans l'univers de l'enseignement. « Les qualités d'écoute sont pri-

mordiales dans ma nouvelle activité », confie-t-elle. « Chaque intérieur est différent car chaque mode de vie est différent : un jour, pour une cliente, j'ai imaginé un immense meuble en bois à roulettes qui faisait office de coffre à jouets pour les enfants d'un côté, et de rangements sur de petites étagères pour leur maman de l'autre. Le meuble n'avait qu'à être retourné pour transformer la pièce en salle de jeux », raconte-t-elle.

Elle conseille aussi sur la répartition du budget lors des travaux. « J'incite mes clients à choisir des matériaux moins chers pour tout ce qui reste caché, et à investir dans tout ce qui est au niveau des yeux et qui sert quotidiennement, même s'ils paraissent anecdotiques : les interrupteurs, par exem-

ple, sont très importants, même s'ils font souvent partie des choses sur lesquelles on économise », explique Frédérique Julien. Chez elle, elle a fait mettre des interrupteurs noirs importés d'Espagne et plus de deux fois plus chers que les boutons classiques. « Ça donne tout de suite plus de cachet ! », s'exclame-t-elle.

Deux fois par an, elle organise des ventes privées dans sa maison, qui lui sert aussi d'espace d'exposition. Quasiment tout est en vente lors de ces journées spéciales. La prochaine vente se déroulera sur deux week-ends, celui du 30 novembre au 1^{er} décembre et celui du 7 au 8 décembre. L'occasion de dénicher l'un des curieux objets qu'elle expose dans sa demeure chic et insolite.



LE PIÉTON

A apprécié que la page Facebook de la Ville relaie l'appel « Stop aux féminicides » et le numéro de téléphone 3919, qui renvoie à la plateforme téléphonique d'accueil des violences conjugales. Un petit clic de souris pour mettre fin à des chocs.

Laurent Frot
OPTICIEN

NOUVELLES COLLECTIONS

DEUX ADRESSES À ROCHEFORT

CENTRE-VILLE
62-64, rue de La République

NOUVEAU MAGASIN
Ctre Cial Martrou Leclerc

Optic 2000

AGENDA

AUJOURD'HUI

Visite guidée. Il était une fois une imprimerie typographique âgée de presque 200 ans, « Les Petites Allées » rue Audry-de-Puyravault, à 15h et 16h, Tél. 05 46 99 08 60.

Apérotopsis. Café-philos animé par Rémi Letrou, professeur de philosophie, discussion sur le monde et les hommes. Gratuit. École de médecine navale à 18h, Tél. 05 46 99 59 57.

Nautisme. Club nautique : à 14 h balade nature en volier avec un guide de la LPO direction Ile Madame, Durée : 3 h, Tarif 39 euros. À 17 h : balade nature en kayak avec un guide de la LPO direction le pont Transbordeur, Durée : 2 h, Tarif : 39 euros, Réservation obligatoire au 05 46 87 34 61.

Visite guidée. En « Rosalie », Départ musée de la Marine à 11 h, 14 h 30 et 16 h 30.

UTILE

« **Sud Ouest** » rédaction, 60, rue de la République, 17300 Rochefort, Tél. 05 17 82 10 60.

E-mail : rochefort@sudouest.fr.

« **Sud ouest** » publicité,

Tél. 05 17 82 10 70.

« **Sud Ouest** » abonnements,

Tél. 05 57 29 09 33, du lundi au vendredi, de 8 h à 18 h.

E-mail : service.client@sudouest.fr.

Médiathèque. Corderie royale. Mardi, jeudi et vendredi de 13 h 30 à 18 h, Mercredi et samedi de 10 h à 18 h.

ROCCAFORTIS

Les transports alternatifs à la voiture

MOBILITÉ Septembre étant le mois des transports alternatifs à la voiture, la Semaine de la mobilité se déroulera pour la 18^e fois un peu partout en Europe du 16 au 22 septembre. La Communauté d'agglomération Rochefort Océan (Caro) a choisi, pour sa part, d'organiser un concours à destination de 14 classes de 6^e et 5^e. Les collégiens devront faire un rallye en R'bus et se tester en maniabilité à vélo. Tous remporteront un prix en éclairages et brassards mais la classe gagnante se verra offrir une initiation au golf de Saint-Laurent-de-la-Prée. Parallèlement à ce concours, l'Espace



Le vélo et la marche au lieu de prendre sa voiture. ARCH. X. LEOTY

Nature consacre une exposition à la qualité de l'air et aux transports non polluants jusqu'au 28 septembre, au 35, rue Audry-de-Puyravault du lundi au samedi, de 10 heures à 12 h 30 et de 14 h 30 à 18 h 30.

Échanges autour de Claude Margat

POÉSIE Le poète rochefortais Claude Margat, disparu fin 2018, sera au centre d'un temps d'échanges, vendredi soir au musée Hébre, à 20 h 30. La soirée débutera d'abord par un documentaire qui lui fut consacré signé Les yeux d'Izo. Ce film de vingt minutes montrera l'artiste parlant de son œuvre au milieu du marais. Viendront ensuite des discussions auxquelles participeront entre autres le poète et ami de Margat, Bernard Noël et Olivier Desgranges, le directeur des médiathèques. Ce dernier a eu des entretiens avec Claude Margat qui ont nourri le livre « L'Échap-



Bernard Noël, Olivier Desgranges et Claude Margat, en 2014. PH. ARCHIVES KHARINNE CHAROV

pée chinoise » (éditions du Canoë). L'entrée de ce temps d'échanges est gratuite.